

◆ 観光・文化スポーツ（観光、イベント、スポーツ、文化芸術 など）

No.	公表月	件名	意見の要旨	回答(市の考え方)	担当課
1	令和3年4月	ストリートピアノ設置について	ストリートピアノ設置を希望致します。 子どもがピアノを習っていますが、やはり本物のピアノを弾けるというのはとても嬉しく、楽しく、また聴いてもらうからこそ上達が全く違います。 発表会前には練習のために神戸市までストリートピアノを弾きに行く事もあります。 駅ピアノとしてテレビに放送される事や、有名なyoutuberが駅ピアノ動画をYouTubeに沢山アップしています。都庁ピアノ等有名です。 そうやって全国の方に目にとめていただける機会にもなるでしょう。 明石市出身の画家さんや明石高校美術科の生徒にピアノをペイントしてもらうのも楽しいかも知れません。 市役所やパピオスでピアノ、素敵だと思います。	ストリートピアノは、近年、多くの人が行き交う街角や公共施設などに設置されており、近隣では神戸市が地下街や神戸空港、ポートターミナルなど、市内の複数の場所に設置しているほか、姫路市が姫路駅中央コンコースに設置しているなどの例があります。 有名YouTuberの方がストリートピアノを演奏する動画をYouTubeにアップし人気を博していることなどから、明石市でも、音楽を通じた人々の交流や賑わいの創出を図っていく上でストリートピアノの設置が有効な手段であると認識しております。 また、最近では新型コロナウイルス感染症の感染拡大により生の音楽に触れる機会も減るなど、様々な制約により閉塞感が漂う中、音楽によって街を元気づける効果も大きいと考えます。 しかしながら、実現に向けては、ピアノの確保のほかに、設置場所や管理方法などの課題があり、現時点ではパピオス明石の市民広場を含め、明石市内には設置しておりません。 引き続き、他都市の事例を研究するとともに、設置効果や施設運営上の問題点などを整理しながら検討を重ねてまいりますので、ご理解いただきますようよろしくお願いいたします。	文化・スポーツ室文化振興担当/078-918-5607
2	令和3年4月	花火大会	淡路市と共同で岩屋沖で花火大会をできないでしょうか。ご検討お願い致します。	海上花火につきましては、海上交通安全法による制約、明石海峡特有の強い潮流、船舶の激しい往来、市内で安全に観覧できる場所などの問題により、実施については困難な状況であると考えております。 また、今後の花火の可能性についても、関係者の皆様との十分な調整のうえで、安全を最優先に検討していくべきであると考えておりますので、何とぞご理解賜われますようよろしくお願いいたします。	シティセールス推進室 シティセールス課/078-918-5263
3	令和3年8月	スケートボード施設の充実について	明石海浜公園内のスケートボード練習場をスケートボードパークの使用に整備してください。	スケートボードは、東京オリンピックの新競技として採用され、さらに日本人選手がいくつもメダルを獲得したことで今以上に人気が高くなるのが予測できます。したがって、このたびいただいたご提案については明石海浜公園においてスケートボードパークを整備する必要性を考えるとともに近隣市町の整備状況の調査、スケートボードの愛好者からの意見聴取をおこなったうえ、検討したいと思っております。 なお、緑化公園課では、明石海浜公園のスケートボード練習場について、平成31年度にスケートボード愛好者と改修について協議をかさね、最終的には利用者自身の手で改修するという事になっており、具体的な改修方法について提案していただくことになっていましたが、その後先方からは連絡がない状態でございます。	都市整備室緑化公園課 /078-918-5039

No.	公表月	件名	意見の要旨	回答(市の考え方)	担当課
4	令和3年9月	明石駅の観光案内所の件	先日、明石駅の駅一階にある観光案内所にて明石海峡大橋と山陽新幹線を同時に撮影できる公園の在処を尋ねましたら、分かりませんの連発で呆れました。善処をお願いします。	観光案内所(あかし案内所)を運営しております明石観光協会です。先日のあかし案内所での対応につきまして、ご期待に添えることができず、ご不快な思いをさせていただきましたこと、誠に申し訳ありませんでした。お知りになりたかった公園につきまして、恐らくではございますが、神戸市西区天王山24の「天王山北公園」ではないかと思われます。すでに、お調べかもしれませんが、下記にアクセス情報を記載させていただきましたので、ご参考にいただければと思います。 (名称)天王山北公園 (住所)神戸市西区天王山24 (アクセス情報)2021.9.28現在 JR/山陽電車「明石駅」から神姫バス 10番のりば[行先 14 伊川谷駅行(白水3丁 目経由)]乗車→【14停留所_約16分_320円】→「伊川谷インター前バス停」下車北西 へ徒歩約8分(約550m) 今後は、市外であっても周辺地域の情報をお客様にご提供できるよう努めてまいりたいと考えておりますので、ご理解いただきますようお願い申し上げます。	シティセールス推進室 シティセールス課/078-918-5263
5	令和3年9月	明石市新型コロナウイルス感染症の患者等に対する支援及び差別禁止に関する条例の一部改正について	条例の第8条の問題点は「不当な差別的取扱い」という文言からは「正当な差別的取扱い」があるように読めます。ワクチン接種済証の有無による制限は「正当な差別的取扱い」に該当するものであることを示唆しています。「正当」と「不当」の2種類があるような誤読、誤解を生じさせている「不当な差別的取扱い」の字句を「差別的取扱い」または「あらゆる差別的取扱い」に改めてください。	本条例第8条の「不当な差別的取扱い」という表現は、新型インフルエンザ等対策特別措置法の規定を参考にしたものです。同法第13条第2項第1号は、何人も新型インフルエンザ等患者等であること等を理由とする「不当な差別的取扱い」を受けることのないようにするため、地方公共団体が啓発活動等を行うことを規定しています。「不当な差別的取扱い」という表現は、法令用語として、新型インフルエンザ等対策特別措置法以外でも、法律、政令、省令などで多岐に渡り使用されており、本条例についても、禁止している取扱いが法律で禁止しているものと同様であるため、法律の規定と同じ文言を使用したものでございます。よろしくご理解賜りますようお願い致します。	感染対策統括室/078-918-5673

No.	公表月	件名	意見の要旨	回答(市の考え方)	担当課
6	令和3年9月	受験生へのコロナのワクチン優先接種	受験生のコロナワクチンの優先接種枠を設けて欲しかったです。30日から予約開始されますが、10月中に1回目が取れないとインフルエンザのワクチンも打ちたいのに間に合いません。今からでも集団でも良いのでそうして欲しかったです。	この度は、新型コロナワクチン接種をお待たせして申し訳ございません。明石市では、受験生への優先接種は行いませんが、希望される方への早期接種のため、10月2日から市内2会場で集団接種を再開するほか、9月30日の予約受付開始時点でさらに10月25日以降の予約枠を追加するなど、希望するすべての方が接種できるよう対象者数に応じた予約枠を設定します。(10月2日・3日の集団接種については、10月1日15時まで予約可能です。)ご希望の日時・場所で予約をお取りいただけない可能性もありますが、引き続き、市民の皆様に安全・安心にワクチンを接種していただけるよう迅速かつ丁寧に取り組んでまいりますので、ご理解いただきますようお願いいたします。 なお、兵庫県の大規模接種会場において、16～39歳を対象とした優先枠を設定していますので、そちらも併せてご検討ください。 【兵庫県ホームページ】 https://web.pref.hyogo.lg.jp/kf16/documents/jyakunennsouyuusennwakuno_settei.pdf	コロナワクチン対策室 市ワクチン専用ダイヤル/0120-712-160
7	令和3年9月	明石港旧灯台(波門崎燈籠堂)をより美しく	復元工事の仮囲いが外され、眩い傘屋根がお目見えしました。これから心に残る名所旧跡として周辺整備も進め、親しまれる旧跡小公園になることを切望しております。すぐそばにある検潮所は重要な施設ではあるが、色合いが灯台より目立ちすぎです。景観に馴染む茶色系に塗装を要望いたします。県関係と市との連携で塗装替えが実現しますようお願い申し上げます。	検潮所の外壁塗装につきましては、管理者である兵庫県に伝え、情報共有を図っております。旧波門崎燈籠堂が皆様に明石市の歴史遺産スポットとして永く親しまれるよう引き続き整備を進めて参りますので、ご理解賜りますようお願いいたします。	道路安全室海岸・治水課/078-918-5042
8	令和3年10月	黒橋下の広場の自作スケートボードセクションの設置について	黒橋下の広場に自作のスケボーセクションを設置したいです。セクションを使用しないときは広場の隅に置いて、利用する人の邪魔にならないようにするつもりです。またスケボーのセクションを使用していて、スケボー以外の目的の人が来た際には早急に場所を譲って一般の人の邪魔にならないようにします。明石駅付近でもオリンピックの影響でスケートボードの人口が増えていますが三木スケートパークや二見の海浜公園は非常に遠く、大久保のスケートボードパークは有料で遠いといった問題があります。大人なら車などの移動手段が可能ですが、黒橋下の広場を利用するスケーターは中高生ばかりです。身近なところで練習したいと思っています。スケートボードを練習できる場所を作りたいと真剣に考えています。ルールやマナーを守ってスケートボードを楽しみたいと思っています。	日頃から、スポーツに親しまれていることはうれしい限りです。スケートボードは、この度の東京オリンピックにおいて、メダルラッシュとともに「自由な表現」「ライバルへのリスペクト」など、若い世代を中心に単にスポーツの種目というものだけではなく、スポーツが持つ魅力を世界的に広く知らしめたものでした。次のパリオリンピックにおいても正式種目として採用されており、「やってみよう」と思っている方が増えることは十分に考えられますが、今後も、ルールとマナーを守りながらスケートに打ち込んでいただきますようお願いいたします。なお、お問い合わせのありました黒橋下の広場(ポケットパーク)の土地は兵庫県が管理しております。セクションの常設の件につきましては、兵庫県加古川土木事務所管理第1課(電話/079-421-9192)にお問い合わせください。	文化・スポーツ室スポーツ振興担当/078-918-5624
9	令和3年10月	明石のPRについて	人口増加著しい明石を観光の面から更に「住みたい」と思えるように、明石の観光の動画の再生回数で、YouTuberや動画配信者に約1年ごとに報奨金として5000円を1動画につき1回支給するのはいかがでしょうか。	動画による観光・移住定住のPRは有効な手段であると考えております。またそれを多くの方に届ける方法についてもあわせて検討してまいりますので、今後とも明石の移住定住促進にご協力賜りますようお願いいたします。	シティセールス推進室 シティセールス課/078-918-5263

No.	公表月	件名	意見の要旨	回答(市の考え方)	担当課
10	令和3年11月	ふれあいプラザあかし西について	市営ジムを設置していただきたいです。若者世代が利用しにくい施設になっていると思います。ご検討よろしくお願い致します。	ご意見の「市営ジムを設置して欲しい。」ということについて現在のところ、ふれあいプラザあかし西に設置の予定はございませんが、本市におきましては体育の振興に寄与するための施設としてサンライフ明石(明石市西明石南町3丁目1-21)にトレーニング設備を設置し運営しているところです。 ○トレーニング室利用可能時間について 平日 午後1時～午後9時(最終受付 午後8時45分) ※平日の午前9時～正午は専用利用の時間帯となります。 土曜 午前9時～午後9時(最終受付 午後8時45分) 日曜・祝日・休日 午前9時～午後5時(最終受付 午後4時45分) ○休館日について 毎週月曜日 ※国民の祝日または休日を除く 年末年始(12月29日～1月3日) となっておりますので是非ご活用していただきますようご案内いたします。	福祉政策室福祉総務課 /078-918-5025
11	令和3年11月	総合福祉センターの利用について	貴崎にある総合福祉センターの温水プールですが、高齢者もしくは障害者しか利用できず、健常者の子どもは利用できないと伺っています。貸室の利用はできるのになぜプールは利用不可なのですか。年間利用者数から考えても障害者等の利用が多く利用者制限を行う必要があるとは思えません。子どもの利用を許可していただきたい。	総合福祉センターの温水プール利用を行う事業としまして、医師、看護師、理学療法士、作業療法士等の指導による機能訓練や、障害者や高齢者の運動機能の維持向上を目的とし健康運動士等が指導し集団運動指導等を行っている所です。また、貸館としてのプール利用におきましては、高齢者および障害者等の貸館利用での空きがあり運営上支障が無い場合に限り本来の実施事業の枠外時間におきまして有料にて貸しをするようになっております。現在はプールの人気が高くなり、枠外での空きが取れない状態です。そのため新規の利用申請および利用登録につきましては現在行っておりません。	福祉政策室福祉総務課 /078-918-5025
12	令和3年12月	明石駅のピアノについて	明石駅のような大きな駅で混雑する駅構内に、ピアノを設置する必要はあるのでしょうか。駅はたくさんの方が利用する場所です。市の管理ならば、もう少し市の職員が管轄しやすい場所に設置してはいかがでしょうかでしょう。	明石駅コンコースに設置しておりますピアノについては、本市の玄関口である明石駅を訪れた人に気軽に音楽に触れ楽しんでもらい、まちのにぎわいづくりにつなげるという目的で、西日本旅客鉄道株式会社様のご協力のもと、明石市が設置したものです。 設置場所については、駅や近隣施設の利用者への影響、混雑具合、視覚障害者用音声案内等への影響などを考慮し、西日本旅客鉄道株式会社様と協議の上、山陽電気鉄道株式会社様の了解を得て、現在の場所に試行設置しております。 設置場所が市の管理施設内ではないことから、ピアノの日常的な管理については、設置場所を管理されているJR明石駅の方で状況を確認していただき、トラブル発生の原因となるような事象を発見された場合には直ちに利用禁止の措置をとり、市に連絡していただくようお願いしております。 現在、このピアノは試行設置期間中ですが、ピアノ設置後これまでのところ概ね好評をいただいております。市といたしましては、引き続き利用方法等の周知に努めながら運用してまいりたいと考えておりますので、ご理解いただきますようよろしくお願いいたします。 ※このピアノは、試行設置期間を経て、2022年2月から本設置に移行しています。	文化・スポーツ室文化 振興担当/078-918- 5607

No.	公表月	件名	意見の要旨	回答(市の考え方)	担当課
13	令和4年1月	大蔵海岸多目的広場フットサル場について	毎週フットサルを開催しているのですが屋根がない為、雨で中止になることがあります。姫路市/神戸市には屋根付きのフットサル場があるのに明石市には屋根付きのフットサル場がありません。設置費用をクラウドファンディングで集めて大蔵海岸多目的広場フットサル場に屋根をつけて欲しいのです。明石市でフットサルという競技をもっと広め、もっとフットサルに参加する人を増やしたいです。	平素は大蔵海岸多目的広場をご利用いただきありがとうございます。大蔵海岸多目的広場は、平成26年の開所以降、フットサルをはじめ、8人制サッカーやグラウンドゴルフなど、幅広い年齢層の方にご利用いただいているところです。屋根の設置に関しましては、雨天時でも施設を利用しやすくなるなど、魅力的なご提案だと考えております。しかしながら、みなさまのご協力により屋根を設置して頂いたとしても、新たに様々な維持管理費用が生じることとなります。本市としましては、大蔵海岸多目的広場を気持ち良く利用していただけるよう、引き続き環境整備等に努めてまいりますので、ご理解いただきますようお願いいたします。	道路安全室海岸・治水課/078-918-5042
14	令和4年1月	明石市にポケふたを！	ポケモンのキャラクターのマンホールを目当てに観光客も増えるようです。ぜひ明石市にコイキング(鯛)とオクタン(タコ)のマンホールを申請してほしいです。	明石市でも「ポケふた」についてお調べいたしました。全国の自治体からたくさんの希望があったため、2019年12月19日に受付が停止され、現在も同様の状況となっております。ポケモンの絵が描かれたマンホールふた「ポケふた」は、そのまちの観光客を増やすことをめざす取り組みとして行われていますので、今後の参考にさせていただきます。なお、コイキングは新潟県小千谷市と香川県直島町に、オクタンは宮城県南三陸町にそれぞれ設置されています。	シティセールス推進室 シティセールス課/078-918-5263

No.	公表月	件名	意見の要旨	回答(市の考え方)	担当課
15	令和4年1月	明石市の観光について	明石市のまちづくりや子育て支援の考え方が良いと思い、一度明石市に観光に行きたいと思いました。 市長や市の職員さんオススメの明石市に来たらこれを食べてほしい、ここに行ってほしい、という物や場所を教えてください。よろしく願います。	<p>この度はお問い合わせありがとうございます。 明石市の観光情報については、明石観光協会のホームページに詳しく掲載されていますので、そこから引用しながらご紹介します。 https://www.yokoso-akashi.jp/</p> <p>明石市は明石海峡に面した「海のまち」として知られており、明石海峡大橋が一望できる大蔵海岸公園からの眺めは一見の価値があります。 https://www.yokoso-akashi.jp/akashi/kaikyo.html</p> <p>また、日本標準時を決める東経135度子午線が通る「時のまち」としても知られており、子午線上に建つ「明石市立天文科学館」はそのシンボルとなっています。 https://www.yokoso-akashi.jp/akashi/time.html</p> <p>JR明石駅のすぐ北側には、日本100名城の1つ、「明石城」を中心とした明石公園があり、年間を通して多くの来場者があります。 https://www.yokoso-akashi.jp/facility/2502</p> <p>「食」については、明石海峡で獲れる海産物が有名で、たこ焼きのルーツともいわれる明石焼(玉子焼)はソウルフードとなっています。 https://www.yokoso-akashi.jp/akashi/food.html</p> <p>これらの情報がまとまった観光パンフレットのデータについては以下のアドレスにあります。 https://www.yokoso-akashi.jp/pamphlet/index.html</p> <p>印刷されたパンフレットについては、JR明石駅に隣接する商業施設内の「あかし案内所」に取り揃えています。 https://www.yokoso-akashi.jp/akashi_information</p> <p>新型コロナウイルス感染症の状況もあり、今すぐは難しいかもしれませんが、明石にお越しいただけるのをお待ちしております。</p>	シティセールス推進室 シティセールス課/078-918-5263
16	令和4年2月	ストリートピアノのデザイン	明石市にもストリートピアノが設置されて嬉しく思います。 都庁を始め、他の地域のストリートピアノは塗装やラッピングがされており見栄えがします。 デザインピアノになれば、それを目当てに来られる方も増えると思います。明高の美術科生や、一般公募でデザインを募集して実現して欲しいです。 明石市にちなんだデザインにして明石市の観光名所の一つになればいいなと思います。	<p>現在、本市では明石駅構内とあかし市民広場の二か所にストリートピアノを設置しております。市民の皆さまから大変ご好評をいただいておりますことから、引き続き、皆様からご意見を伺いながら、運用してまいりたいと考えております。</p> <p>いただいたご意見につきましても、今後の参考とさせていただきますので、これからも本市のストリートピアノにご理解とご協力をいただきますようよろしくお願いいたします。</p>	文化・スポーツ室文化 振興担当/078-918-5607
17	令和4年2月	大山寺の道標	西脇の八十島池の西にある工事残土置き場に大山寺道の石標があります。 県の河川工事で出てきたものと思いますが、貴重な文化遺産なので、どこかで保存してほしいと思います。	<p>大山寺道標は2022年2月7日(月)に市歴史文化財係職員が現地を確認し、工事施工者に連絡した上で、市文化博物館に移動し、保存しています。 地域の貴重な歴史文化遺産として今後保存活用いたします。</p>	文化・スポーツ室文化 振興担当/078-918-5629

No.	公表月	件名	意見の要旨	回答(市の考え方)	担当課
18	令和4年2月	ポケふた設置の提案	株式会社ポケモンと自治体が連携して設置するポケふたというマンホールがあります。現在全国の様々な自治体が導入をしていて、私自身も旅行に行った際などにポケふたの写真をとるためにその場所へ行ったりもします。ポケモンは世界的に人気のゲーム、アニメであり明石市の知名度アップや訪れる人の増加に繋がるのではないかと思います。私個人の要望としては、タコのポケモン「オクタン」や時間を司るポケモン「ディアルガ」などが明石に適しているのではと考えます。	明石市でも「ポケふた」について調べたことがありますが、全国の自治体からたくさんの方々が希望があったため、2019年12月19日に受付が停止され、現在も同様の状況となっております。ポケモンの絵が描かれたマンホールふた「ポケふた」は、各地域への来訪者を増やすことをめざす取り組みとして行われていますので、今後の参考にさせていただきます。なお、オクタンは宮城県南三陸町に、ディアルガは北海道東川町にそれぞれ設置されています。また「時」に関わるポケモンとしては他にセレビィが考えられ、こちらはまだポケふたには使われていないようです。	シティセールス推進室 シティセールス課/078-918-5263
19	令和4年3月	スケボーについて	明石駅周辺にスケボーをできる場所がもっと欲しいです。大蔵海岸公園はスケボー禁止となっていてとても悲しいです。スケボーパークまでとは言わないのですが公園をもっと整備してもらいたいです。	近年、スケートボード等エクストリームスポーツの人気が高まりとともに、愛好者も増加しており、若い世代では世界レベルの大会で目覚ましい活躍を重ねている選手がいること、マスコミ報道などを通じてではありますが、承知いたしております。また、他のスポーツでも同様ですが、これら競技に真剣に取り組むことは、青少年の健全育成はもとより、地域、世代間交流などにも繋がる意義深いものであることは、認識しております。一方で、現在明石市では、400か所以上の大きささまざまな公園があり、子どもから高齢者まで、より多くの市民が安全で安心して公園を利用することができるような内容に重点を置いて、公園の整備や維持管理を行っています。大変申し訳ありませんが、こうした市の方針や財政状況を勘案しますと、新たにスケートボードができる場所を、特に明石駅周辺などの大変多くの方々が行き交う場所で整備することは非常に困難でございます。明石市には、愛好者の方に満足いただけるようなレベルではないものの、スケートボードが楽しめる場所が少しでもあればとの要望や意見をもとに、今から20年ほど前に設置したスケートボード場が明石海浜公園内にございます。また参考までに、ご存じとは思いますが、近隣では三木市にある三木スケートボードパークが、かなりの本格的な施設を備えているようです。	都市整備室緑化公園課 /078-918-5039
20	令和4年5月	公園にバスケットゴール設置希望	明石にバスケットゴールのある公園が1つしかなく、何か所か設置を希望します。家に設置して練習しているのを見かけますが、我が家は、近所迷惑にならないか、二の足を踏んでいる状態です。わんぱく広場のバスケットゴールも唯一の場所なので、使いたい方が多く、なかなか使えません。播磨町の人工島にあるバスケットゴールのある素敵な公園に行きましたが、そこも先客がおり使用できませんでした。このような公園がいくつかあると、子どもたちも外にでる機会や楽しみも増えると思います。	明石市においても、過去にはバスケットゴールのある公園がいくつかありましたが、いずれも住宅の密集する地域であり、周辺の住民からドリブル音などに関する苦情が相次いだことや、設備の老朽化が進んだことから、安全面も考慮して現在は取り外しています。一方でBリーグや東京オリンピックで新たに正式種目となった3×3など、バスケットボールに対する注目の高まりとともに、バスケットゴール設置の要望も複数いただいていたことから、平成30年11月に明石北わんぱく広場に1基を設置し、おおむね好評にご利用いただいております。新たなバスケットゴールの設置につきましては、過去の経緯から、住宅地からある程度離れていることや設置に必要なスペースが確保できることなどが条件となり、今後も慎重に検討していく課題と考えています。なお、明石中央体育会館や明石海浜公園の屋内競技場では、多くの方がバスケットボールをはじめ様々なスポーツを楽しまれています。ご意見を参考に、少しでもスポーツに親しむ機会を増やすことができるよう取り組んでまいります。	都市整備室緑化公園課 /078-918-5039

No.	公表月	件名	意見の要旨	回答(市の考え方)	担当課
21	令和4年5月	ももクロ春の一大事2023	ももクロ春の一大事2023の会場として、明石市内のホールを使うことは出来ないでしょうか。 難しい要望ですが、ご検討よろしく願い致します。	「ももクロ春の一大事2023」について、公式ホームページを確認したところ、会場の収容数については上限下限の定めがないものの、過去の来場者数を参考にるように記載があり、いずれも1公演1万人以上となっております。明石市の所有・管理するホールで、相当する規模のものはなく、応募は困難であると考えていますので、ご理解くださいますようお願いいたします。なお、「ももいろクローバーZ」については、2021年11月12日に明石市立市民会館で公演を行っています。	シティセールス推進室 シティセールス課/078-918-5263
22	令和4年7月	ストリートピアノ好評です。	好評すぎて、土日に至っては、小さい子が、触れられない状況もあるようです。そこでアスピア明石のアスピアノを土・日・祝日に運用出来ませんか。	本市ではまちなかで気軽に音楽に触れ親しんでいただけるよう、現在、JR明石駅構内と市民広場(パピオス明石2階)の2か所にストリートピアノを設置しているところです。 アスピア明石にあるピアノ「アスピアノ」の運用についてご提案をいただきましたが、このピアノはアスピア明石が所有、管理されているものですので、このたびのご提案につきましては、アスピア明石の方にお伝えさせていただきます。 今後とも本市の文化行政にご理解とご協力をいただきますようよろしくお願いいたします。	文化・スポーツ室文化 振興担当/078-918-5607
23	令和4年7月	バスケットボール	公園にバスケットゴールをつけて欲しいです。	明石市においても、過去にはバスケットゴールのある公園がいくつかありましたが、いずれも住宅の密集する地域であり、周辺の住民からドリブル音などに関する苦情が相次いだことや、設備の老朽化が進んだことから、安全面も考慮して現在は取り外しています。 一方で、Bリーグや東京オリンピックで新たに正式種目となった3×3など、バスケットボールに対する注目の高まりとともに、バスケットゴール設置の要望も複数いただいていたことから、2018年(平成30年)11月に明石北わんぱく広場に1基を設置し、おおむね好評にご利用いただいています。 新たなバスケットゴールの設置につきましては、過去の経緯から、住宅地からある程度離れていることや設置に必要なスペースが確保できることなどが条件となり、今後も慎重に検討していく課題と考えていますので、ご理解くださるようよろしくお願いいたします。 なお、明石中央体育会館や明石海浜公園の屋内競技場では、多くの方がバスケットボールをはじめ様々なスポーツを楽しまれています。ご意見を参考に、少しでもスポーツに親しむ機会を増やすことができるよう取り組んでまいります。	都市整備室緑化公園課 /078-918-5039
24	令和4年7月	花火大会の再開について	花火大会は、明石公園や市役所前で開催しているときから楽しみにしていた。 中止になって20年ほど過ぎており、皆さんが大変心待ちしている。 追悼の意味を含めて、早急に再開してほしい。皆さんから署名をあつめたいと考えている。	花火大会につきまして、再開してほしいという声があることは承知しておりますが、市内で安全に観覧できる場所を十分に確保できないことから、従来の規模や形態での実施は困難であると考えております。また、花火を実施していた「明石市民まつり」については、平成23年2月に「明石市民まつり検証・創造会議」から市民主体の実行委員会で実施することが望ましいという提言がなされており、イベントの企画内容についても、この実行委員会が中心となって決めていくことが提案されております。 市としては、このような実行委員会をサポートする形で、安全を最優先に検討していくべきであると考えておりますので、ご理解賜りますようお願いいたします。	シティセールス推進室 シティセールス課/078-918-5263

No.	公表月	件名	意見の要旨	回答(市の考え方)	担当課
25	令和4年9月	屋外バスケットコート及びスケートボード練習場の設置について	<p>(提案) 大蔵海岸公園、雲楽池(一部埋立地)、わんぱく公園及び明石海浜公園内に屋外バスケットコート及びスケートボード練習場を設置(増設を含む。)することを提案します。</p> <p>(提案理由) 屋外バスケットコート及びスケートボード練習場の設置については予算がないという理由で実現しません。子どもの健全な発育に大きな影響を及ぼすスポーツ環境の整備が、市の最重要施策である子育て支援施策と無縁な存在になっています。また、3人制バスケットボールやスケートボードは、オリンピックの新種目として採用されました。練習できる環境を提供することなしに、歩道等でスケートボードの走行を禁止するだけでは、余り説得力がありません。</p>	<p>明石市においても、過去にはバスケットゴールのある公園がいくつかありましたが、いずれも住宅の密集する地域であり、周辺の住民からドリブル音などに関する苦情が相次いだことや、設備の老朽化が進んだことから、安全面も考慮して現在は取り外しています。</p> <p>一方でBリーグや東京オリンピックで新たに正式種目となった3×3など、バスケットボールに対する注目の高まりとともに、バスケットゴール設置の要望も複数いただいていたことから、2018年(平成30年)11月に明石北わんぱく広場にバスケットゴール1基を設置し、おおむね好評にご利用いただいています。</p> <p>屋外バスケットコートの設置につきましては、過去の経緯から、住宅地からある程度離れていることや設置に必要なスペースが確保できることなどが条件となり、今後も慎重に検討していく課題と考えていますので、ご理解くださるようよろしくお願いいたします。</p> <p>「スケートボード練習場の設置」について回答させていただきます。</p> <p>スケートボード練習場は明石海浜公園に1箇所設置しておりますが、オリンピックの新種目に採用されたことで、スケートボード練習場の設置要望が高まっており、市内で練習できる場所が不足していることは認識しています。騒音対策も必要と考えますので、他都市の練習場設置環境や設置数などを注視し、調査検討を行っていきたくと考えています。</p>	都市整備室緑化公園課 /078-918-5039
26	令和4年9月	音楽で子供や親を癒してほしいです	<p>市民会館で無料の楽器演奏会をしていただきありがとうございます。中学生や高校生の方々にも演奏会をしてほしいです。料金を少しだけ取り、集まったお金は学校の部活動に納めたり、その音楽を小さな子ども達に聴かせてやって欲しいです。これだけ小さなお子さんが増えたので、音楽を近くで親しめたら情緒も改善し穏やかな日常が増えると思います。</p>	<p>本市では財団法人明石文化国際創生財団を中心として、音楽を通じた賑いのあるまちづくりを推進しており、その一環として「ふれあいコンサート」と題して、市民会館等において市内の中学校・高等学校の吹奏楽部や社会人吹奏楽団による無料の演奏会を定期的に開催しております。市民の皆様は音楽に親しんでいただくとともに、演奏者にとっても日頃の練習の成果を発表する機会としていただいております。</p> <p>なお、このコンサートにつきましては、幅広い世代の方がホールまで足を運ばなくても、身近な場所で気軽に音楽に触れられるよう、ショッピングセンター内の広場等でも開催しております。</p> <p>また、「ひとつぶのたね親子クラシックコンサート」など、幼い子どもがいても気兼ねすることなく一緒に音楽を楽しむことができる機会も設けており、子どもたちにとってはコンサートホールで生の音楽を鑑賞する機会、子育て中の方にとってはひとときの癒しとして、好評をいただいております。</p> <p>いただいたご意見も参考にさせていただき、引き続き、市民誰もが身近に文化芸術に触れ親しむことができるまちを目指してまいりますので、今後とも本市の文化芸術の振興にご理解とご協力をいただきますようよろしくお願いいたします。</p>	文化・スポーツ室文化振興担当/078-918-5607

No.	公表月	件名	意見の要旨	回答(市の考え方)	担当課
27	令和4年10月	掲示板の誤植について	<p>明石駅南口(明石市大明石町1丁目)の地図を掲載した掲示板にて「市立勤労福祉会館」の英字表記が本来「Workers Welfare Hall」とすべきところ、「Warkers Welfare Hall」となされていました。</p> <p>私は東京で学んでいる大学生です。先日市長の子育てにまつわる市政に感銘を受け明石市に参りました。次回明石に参ったときのために、市の子育て政策に関するスポットを巡るモデルコースのようなたぐいのものをお示しいただけますと幸いです。</p>	<p>現地を確認のうえ、掲示板に記載されている表記を修正します。着手までには少しお時間をいただきますが、ご理解とご協力をいただけますようお願い申し上げます。道路安全室道路整備課</p> <p>「明石市の子育て政策に関するスポットを巡るモデルコース」につきまして、ご紹介させていただきます。明石駅南側直ぐにあります「パピオス明石」には、こどもに関する施設が集約されています。6階の「こども健康センター(子育て世代包括支援センター)では、妊娠期から就学前までの親子に対して、母子健康手帳の交付や乳幼児健診の実施などを行っています。また、5階には「あかしこども広場」があり、就学前のこどもと保護者が自由に遊び交流できる「あかし子育て支援センター」や、乳幼児から小学生までのこどもと親子が、雨の日でも安心して一緒に遊べる施設「親子交流スペースハレハレ」や、中高生世代の居場所づくりとその健全と自主的な活動を促すための交流スペースや音楽スタジオ等を備えた「中高生世代交代施設AKASHIユーススペース」などがあります。更に、4階にはあかし市民図書館があり、充実した児童書コーナーもあります。加えて、少し足を延ばせば、本市の5つの無償化政策の一つであります、公共施設の無料化施設である文化博物館や天文科学館も徒歩圏内で行くことが可能です。ご紹介させていただいたのは一例でございますが、ご参考にしていただければと思います。子育て支援室子育て支援課</p>	<p>道路安全室道路整備課/078-918-5034</p> <p>子育て支援室子育て支援課/078-918-5597</p>
28	令和5年1月	スポーツ施設の予約	<p>現在、海浜公園などの施設の予約は、平日の昼間にその場に訪れ抽選を行わなければなりません。仕事がある中時間を作りわざわざ足を運ぶというのは今どきどうかと思います。他市では十数年前からインターネットを使ったネット予約を採用しています。明石でもネットでの予約に切り替えてください。</p>	<p>明石中央体育会館や明石海浜公園、魚住北公園の有料公園施設の利用の申込方法については、利用日の2か月前の月の営業日初日に抽選会を行い、抽選会の終了後順次受付を開始しています。抽選会については、ご指摘にもありますように、平日に直接抽選会場にお越しいただくといったご不便をおかけしておりますが、利用の申込方法について、利用者の方が少しでも利用しやすくなるよう、インターネット予約の導入など、様々な意見を踏まえながら改善に取り組んでまいります。</p>	<p>都市整備室緑化公園課/078-918-5039</p>
29	令和5年1月	明石市民図書館の本について	<p>先日子どもを連れて、図書館を訪れました。乳幼児用の本を手にとると、ボロボロでところどころ破れており、乱雑に放置されていました。乳幼児用の本コーナーの本をざっと見てみるとそのような本が多くびっぴりしました。せっかく交通費をかけて来たのにもかかわらず残念でした。指定管理者制度を採用していますが、時々市の職員が巡回するなどしているのでしょうか。指導を徹底した方が良いかと思えます。ぼっと見、とても外観はきれいで一般用の本は綺麗に整列されています。もう少し細かいところまで管理してほしいと思います。</p>	<p>あかし市民図書館及び西部図書館では、使用に耐えない本などは廃棄し、必要に応じて新しい本へ入替を行っております。一方で、資源を有効に活用し、利用者の方になるべく多くの種類の本から選んでいただけるように、一部が破損している本などを、可能な限り図書館の司書が補修を行いながら、書架に並べております。そのような中でも、乳幼児用の本や絵本は、主に小さなお子様が利用されることや一回の貸出期間中に何度も繰り返し使用されるなど、性質上、早く摩耗する傾向にあります。摩耗した本の入替にあたっては、一般書も含め、新刊の購入や本のリクエスト状況とのバランスを見ながら行っておりますので、ご理解賜りますようよろしくお願いいたします。なお、図書館指定管理者の指導・監督については、少なくとも月に1回は現地での確認を行っているほか、随時、指導を行っております。今後は図書館の保存状況に注視してまいります。</p>	<p>シティセールス推進室本のまち推進課/078-918-5209</p>

No.	公表月	件名	意見の要旨	回答(市の考え方)	担当課
30	令和5年1月	スケートボードが出来る場所について	<p>私の息子は、スケートボードをしています。他のスポーツに専用の競技場があるように、スケートボードをする人にも活動する場所が必要です。決して迷惑をかけたくて駅前や店舗の駐車場で遊んでいるのではありません。禁止となってからは守っています。誰にも迷惑をかけずに安心して無料でスケートボードが出来る場所を作って欲しいです。</p> <p>財政状況などを勘案しますと近隣市のような規模のスケートボードパークを新設するのは非常に厳しいと理解しています。</p> <p>今から20年ほど前に設置された明石海浜公園内にあるスケートボード場は、路面がガタガタで練習なんて出来ないそうです。せっかくスケートボードが出来るように設置してくれたのであれば使用出来るように整備の検討をお願いします。</p>	<p>オリンピックの新種目に採用されたことなどにより、スケートボードが出来る場所の設置要望が高まっているなか、市内でそうした場所が不足していることは認識しています。</p> <p>現在、スケートボードが出来る場所として明石海浜公園に1箇所設置しておりますが、敷地も狭く、路面も荒いといった声もいただいていること、承知しております。</p> <p>本市では、より多くの市民が、安全で安心して公園を利用することができることに重点を置いて、公園の整備や維持管理を行っていることや財政状況などから、本格的なスケートボードパーク新設は非常に困難な状況であることまでご理解いただき、大変恐縮でございます。</p> <p>今後、他都市の練習場設置環境や設置数などの調査を行うとともに、明石海浜公園のスケートボード場については、利用状況も踏まえ修繕や改修について検討していきたいと考えています。</p> <p>ご理解くださいますようお願いいたします。</p>	都市整備室緑化公園課 /078-918-5039
31	令和5年2月	市立文化博物館での催しについて	<p>2月5日の午後、文化博物館の駐車場が満車で、入りきれない車の列がバス道まで連なっていました。</p> <p>博物館の周辺は閑静な住宅街です。予め多くの来館が予想される催しは他でやってください。</p> <p>若しくは、駐車場を前もって閉鎖にして車で来館を禁止してください。</p>	<p>この度は、文化博物館駐車場混雑により、ご迷惑をおかけし、申し訳ございません。</p> <p>催しの開催で多くの来館者が予想される際は、駐車場警備員を増員し、列が発生する場合は近隣駐車場への誘導案内を実施しているところです。</p> <p>事前に混雑が予想される際は、一層、館ホームページやSNSなどで混雑状況をお知らせするとともに、催し実施者からも来館者に公共交通機関での来館や、近隣駐車場の利用を呼びかけます。</p> <p>何卒ご理解いただきますよう、よろしくお願いいたします。</p>	文化・スポーツ室文化 振興担当/078-918- 5607
32	令和5年2月	あかし市民図書館でのマナーについて	<p>平日にあかし市民図書館の学習エリアをよく利用していますが、その際に、誰も着席していないが荷物や本のみが席に置いてあり、学習エリアを利用したいのに利用できないことがあります。</p> <p>利用している際も、近くの席の利用者が荷物を置いたまま離席し、長時間戻ってこないこともあります。</p> <p>30分以上の場合、お手洗いや急な電話等での離席とは考えにくく、食事や席取り目的ではないかと思ってしまう。</p> <p>また、盗難等の防犯上の理由からも、荷物を置いたままの長時間離席は好ましくないと考えます。</p> <p>一部のマナーを守っていない利用者のために、利用したくても利用できない人が出てきてしまうのは非常に残念なことだと思います。</p> <p>例えば、30分以上の離席の場合は荷物や本を持って離れるように掲示したり、長時間不在の席に関しては、荷物等をカウンターで保管するなど、なるべく多くの人が利用できるようなルール作り、環境づくりをお願いしたく存じます。</p>	<p>あかし市民図書館では、定期的にスタッフが館内を巡回しており、土日祝を含めた混雑時には、荷物等が置かれたままの席については、警告文を該当の席に置かせていただいた上で、一定時間経過後、荷物を撤去し、カウンターでお預かりしています。また、他の利用者の方から図書館スタッフに、荷物が放置されている席をお知らせいただいた場合も、同様の流れで対応させていただきます。</p> <p>なお、閲覧室の入口には、「明石市立図書館利用要領」第39条に基づく利用者の遵守事項の一部を掲示しており、同要領全文は明石市立図書館HPに掲載させていただいております。</p> <p>全ての方に気持ちよく図書館をご利用いただけるよう、掲示内容の改善など、図書館を運営・管理する指定管理者と協議してまいりますので、ご理解ご協力のほど、よろしくお願い致します。</p>	シティセールス推進室 本のまち推進課/078- 918-5209

No.	公表月	件名	意見の要旨	回答(市の考え方)	担当課
33	令和5年2月	大久保駅前洋館、明治天皇小休息所の保存について	大久保駅前にある洋館。明治天皇小休息所について、現在、個人の所有であり荒廃が進んでおり残念に思っています。 このまま取り壊される事になれば、大久保の風景として貴重な歴史遺産が永久に失われるのではないかと、非常に危惧しております。 つきましては、明石市として保存、再利用の検討をしていただけないでしょうか。 また、保存に関しては、広く募金を募ってはいかがでしょうか。 明石の顔として役に立つような再利用を検討して欲しいです。	安藤家洋館は、大正時代の近代的建築様式としての特徴を持つ文化的な価値がある建物です。 建築後100年以上が経過したことによる劣化が進み、安全に使用するための修繕や移築には相当の経費がかかります。それらの費用は、市の指定文化財になっている場合は補助の対象となりますが、そうでなければ、基本的に所有者が負担することとなっております。現在のところ、所有者も市も費用を出すことが困難な状況です。 今後、地域や民間団体の協力を得て、どのように地域の遺産として保存し、活用していくかを考えていこうとしているところです。何卒ご理解いただきますよう、よろしく願いいたします。	文化・スポーツ室文化振興担当/078-918-5607
34	令和5年2月	スケートボード・パークの設置について	スケートボード・パークについて、この度は、設置場所を明石公設市場の敷地又は隣接する市有地とすることを提案します。 この場所は、アクセスが非常に良く、市民が利用しやすい立地です。明石市民だけでなく、近隣市の住民の利用が充分に見込まれます。 スケートボード・パークの開場時間を卸売市場の早朝のセリ終了以降に設定すれば、業務用自動車駐車場を有料駐車場として活用できます。 卸売市場は老朽化が進んでいるところから建て替え計画があると聞いていますが、卸売市場の近隣に、多くの来場者が見込まれる施設を設置することにより、新たな買物需要を産みます。 20年先の卸売市場の運営にとって、決してマイナスになるものではありません。 スケートボードは、オリンピック種目であり、若い年齢の選手が活躍するスポーツです。一刻も早く子ども達のために、スケートボード・パークを設置してください。	卸売市場の状況についてお答えいたします。 市場のセリは早朝と午後に実施しており、セリの時間外においても大型車両を含む車両の往来があり、一定数の車両は常時駐車している状況です。 また、施設の老朽化が進んでいることから、路面の傷みも多数あることから、現状ではスケートボード・パークの開設は困難でございます。 産業振興室産業政策課 オリンピック種目に採用されたことで、スケートボード練習場の設置要望が高まり、幾度かスケートボードパークの設置の提案をいただいております。その際は、明石海浜公園に設置しているスケートボード練習場の利用をお願いしているところです。 緑化公園課としては、より多くの市民が、安全で安心して公園を利用することができることに重点を置いて、公園の整備や維持管理を行っていることなどから、本格的なスケートボードパークの新設は優先順位が低くなります。公共施設ではありませんが、最近では大久保町八木や二見町でスケートボードができる施設があると聞いております。民間施設の状況や他都市の練習場設置環境などを注視し、引き続き調査検討を行っていきたくと考えています。 都市整備室緑化公園課	産業振興室産業政策課/078-918-5098 都市整備室緑化公園課/078-918-5039
35	令和5年3月	明石市立図書館について	パピオス内の明石市立図書館で、予約の本が確保できたと連絡が来たので取りに行ったのに、本が見つからないと言われ1時間も待たされ、予定していた用事もできずとても不快な思いをしました。 外部委託してるのは知ってるがサービスの向上を要望します。	この度は図書館の不手際により、ご迷惑をおかけして申し訳ございませんでした。 確保ができた予約本は利用者番号順に専用棚に並べ、スムーズに手続きできるよう準備していますが、今回は番号順と異なる場所に置かれていたことが原因だったと、図書館を管理運営している指定管理者から報告を受けています。 再発防止に向けては、全職員に対し、改めて作業手順の確認を徹底するよう指定管理者に指示しております。 今後とも利用者の方々に快適に図書館をご利用いただけるよう、市と指定管理者が協力し取り組んでまいります。	シティセールス推進室本のまち推進課/078-918-5209

No.	公表月	件名	意見の要旨	回答(市の考え方)	担当課
36	令和5年4月	体育室及びトレーニング室の存続について	サンライフ明石の体育室及びトレーニング室の平成27年度の稼働率は、それぞれ99%、88%となっています。稼働率が高い体育室の利用は抽選になっています。 JRが高層住宅を建設することに伴い、サンライフ明石が(仮称)西明石地域交流センターと名称を改めて移転新築される計画になっています。その計画の図面の中には、体育室及びトレーニング室が見当たりません。これだけニーズの高い施設をなくさないようにしてください。 健康づくりやスポーツの推進も市民のニーズに応じて提供すべき行政サービスです。 (仮称)西明石地域交流センター内に、体育室及びトレーニング室を存続させて下さい。	(仮称)西明石地域交流センターへ導入する機能については、市民ニーズや現状の施設の利用状況分析を踏まえ、「本と出会い、人とつながる交流の場」をコンセプトとし、現サンライフ明石の機能を発展させつつ、新たに「本のまち明石」を推進する図書コーナーと地域交流スペースを加え、また、気軽に立ち寄れる機能を低層階に配置することで賑わいを生み、「本と出会い、人とつながる交流の場」を創出したいと考えております。現在、これらの整備方針(案)や導入する機能について取りまとめた整備計画(素案)を作成したところです。 今後、当該素案について、地域への説明やパブリックコメント等により意見をお聞きし、頂いた意見等を反映しながら計画策定を行う予定ですので、今回頂きましたご意見につきましても計画策定を行う際の参考とさせていただきます。	企画・調整室/078-918-5283
37	令和5年4月	市内スケートボードができる場所について	市内の公園などでスケートボードができる場所を希望します。 二見の海浜公園に行える場所がありますが、老朽化が進んでいてやりにくいようです。 オリンピックの効果もあり、スケートボード競技者人口の増加に伴い、市内では室内以外で行える場所はほぼないという状況です。 大人はお金もあるので室内パークでも良いかもしれませんが、子ども達は小遣いの範囲でやりくりしなければなりません。 子ども達に安心して行える場所を与えることで、禁止区域での実施も減少し、苦情や器物への損壊も減り、全ての市民が安心、安楽な生活が営めることこそが、明石市が求めているものではないでしょうか。迅速な対応を求めます。	オリンピックの新種目に採用されたことなどにより、スケートボードが出来る場所の設置要望が高まっているなか、市内でそうした場所が不足していることは認識しています。 現在、スケートボードが出来る場所として明石海浜公園に1箇所設置しておりますが、敷地も狭く、路面も荒いといった声もいただいていること、承知しております。 本市では、より多くの市民が、安全で安心して公園を利用することができることに重点を置いて、公園の整備や維持管理を行っているため、スケートボードができる場所などを新たに整備すると優先順位が低くなってしまいます。 今後、他都市の練習場設置環境や設置数などの調査を行うとともに、明石海浜公園のスケートボード場については、利用状況も踏まえ修繕や改修について検討していきたいと考えています。 ご理解くださいますようお願いいたします。	都市整備室緑化公園課
38	令和5年4月	図書館の了解について	明石駅前の素敵な場所に図書館を作ってください、ありがとうございます。 図書館の本を借りた際の本の返却場所についてですが、色々なところに返却場所を作ってくれているのですが、働いているものからすると、どの場所も時間制約があったりとどこも返却しにくいです。 駅に返却ポストなどを作ってくださいれば、更に本を借りやすくなりますので、ご検討よろしくお願い致します。	図書の返却場所については、利用者の方々の利便性向上のため、現在、あかし市民図書館及び西部図書館のほか、14ヶ所の館外返却場所で本の返却が可能となっており、図書館を運営する指定管理者が本の回収を行っております。 返却場所の増設は、返却場所となる施設のご協力や、本の回収に係る費用の問題を踏まえて、図書館を運営する指定管理者との調整の上、決定していくこととなります。 今回のご意見は、指定管理者とも共有し、今後の参考とさせていただきますので、ご理解賜りますようお願いいたします。	シティセールス推進室本のまち推進課/078-918-5209

No.	公表月	件名	意見の要旨	回答(市の考え方)	担当課
39	令和5年5月	バスケットゴールを設置してほしい	子どもたちからバスケットがしたいとの意見があるが、明石市内でバスケットボールができる場所が少なく、特に明石駅周辺には全くないと思われます。コートは難しいと思いますが、広場や公園にバスケットゴールだけでも設置していただければと思います。	明石市においても、過去にはバスケットゴールのある公園がいくつかありましたが、いずれも住宅の密集する地域であり、周辺の住民からドリブル音などに関する苦情が相次いだことや、設備の老朽化が進んだことから、安全面も考慮して現在は取り外しています。一方でBリーグや東京オリンピックで新たに正式種目となった3×3など、バスケットボールに対する注目の高まりとともに、バスケットゴール設置の要望も複数いただいていたことから、平成30年11月に明石北わんぱく広場に1基を設置し、おおむね好評にご利用いただいています。新たなバスケットゴールの設置につきましては、過去の経緯から、住宅地からある程度離れていることや設置に必要なスペースが確保できることなどが条件となり、今後も慎重に検討していく課題と考えています。そのようなことから、明石駅周辺で明石市が管理する公園にバスケットゴールを設置することは大変困難となっています。ご理解くださいますようよろしくお願いいたします。	都市整備室緑化公園課 /078-918-5039
40	令和5年6月	明石大久保浄水場テニスコート(明石市大久保町八木) 運営方法に関して	運営方法に関して、1部改訂いただきたくご連絡いたします。 要望 使用時間に関して 7～8時の枠を7～9時の2時間にしたい 以降2時間単位 理由 1時間では短く、他の枠同様に2時間は必要 18時以降も日没まで時間が短い。 個人的な意見にはなりますが、8～10時より7～9時の方が1日の時間を有効に使えます。 家族との調整もつきやすく、スポーツとの両立がしやすい。 Aルールを明確に 1グループ2時間までしか使用できない点を明確にほしい。 同じグループで名前を変えて使用しているグループがいるため、その点も禁止事項として明記してほしい。 Bコートが空いていれば使用可能として欲しい。 ただし使用希望者が来たらコートを譲る。 案)コートが空いていて2時間以上使用する場合は、使用表に記名をせずに、使用希望者が来たら速やかにコートを空けるなど。ご検討をお願いします。 以前の運営より遥かに公平になりましたが、トラブルなく、より公平に多くの方が利用できるようご検討をお願いします。 ABの改訂が難しい場合、その理由を教えてください。 以上、よろしくご願ひ申し上げます。	テニスコートは、一般的に嫌悪施設とみなされる下水処理場の浄化センター建設時に地元開放施設として、地元自治会にご利用いただく目的で設置したもので、地元自治会の利用が減少していることに加え、設置開始から30年近くが経過し設備の劣化も激しく、安全に安心してご利用いただける環境にないことから、そのあり方について、現在検討中です。ご指摘の利用時間につきましては、利用時間を拡大したことによるもので、様々なご意見をお聞きしているところであり、当面の間は、本市ルールに基づき、ご利用賜りますようお願い致します。また、ご提案のご利用枠につきましては、コートの空きがない状態で、占用するようなことがないように、1枠2時間と設定し、皆様が公平にご利用いただけるよう、現在のルールとしているところですが、基本的には、コートが空いていれば、ご利用者間でのトラブルないように継続してご利用いただいて問題がないものと考えております。	下水道室下水道施設課 /078-934-3425
41	令和5年6月	ポケふた導入しませんか？	全国各地の自治体で設置されているポケふた(ポケットモンスターがデザインされたマンホール)を明石市にも設置してはどうかでしょうか？キャラクターの中にはタコをモデルとしたオクタンと言うポケットモンスターもいるので明石市にはピッタリだと思います。このような楽しいマンホールがあれば子どもも喜ぶこと間違いなしです。また淡路島にも設置されている為ジェノバラインや大蔵海岸に設置すれば自転車乗りやバイク乗りも楽しめると思います。	明石市でも「ポケふた」について調べたことがありますが、全国の自治体からたくさん希望があったため、2019年12月29日に受付が停止され、現在も同様の状況となっております。ポケモンの絵が描かれたマンホールふた「ポケふた」は、各地域への来訪者を増やすことを目指す取り組みとして行われていますので、今後の参考にさせていただきます。なお、オクタンは宮城県南三陸町に設置されています。	シティセールス推進室 シティセールス課/078-918-5263

No.	公表月	件名	意見の要旨	回答(市の考え方)	担当課
42	令和5年6月	図書館学習席の抽選について	あかし市民図書館の学習室をよく利用しています。平日も席が空いているにもかかわらず抽選が行われています。整理券を取りに行かずに空いている席に座る人も見かけるぐらいです。平日の整理券の配布は必要でしょうか。	あかし市民図書館では、早く来館して席取りを行えば、特定の方が一日中利用できてしまうという、いわゆる早い者勝ちの座席利用ではなく、限りある座席をできるだけ多くの方に利用していただく機会を設けるために、1日3回の抽選入替制の方法での運用を行っています。 また、学習席を利用したい方の人数は、当日にならなければ分からないことや、季節によっては、平日も利用が多く見込まれることもあります。曜日や季節によって運用方針を変えるのではなく、統一的な取扱いで利用していただけるよう、一つの方法として、整理券を配布し、1日3回の抽選入替制での運用を行っています。 抽選後の空席については、次の入替の時間までのご利用いただけますので、それぞれの利用者の方のお考えやご都合に合わせて、座席をご利用いただけたらと考えております。 いただきましたご意見は、今後の参考とさせていただきます。 ご理解賜りますよう、よろしくお願いいたします。	シティセールス推進室 本のまち推進課/078-918-5209
43	令和5年7月	電子図書について	電子図書館においても予約返却等のシステムがあるのは何故でしょうか。電子書籍のメリットは持ち運びができることといつでも読めることです。利用者カードがあればいつでも読めるようにしていただきたいです。	図書館における電子図書館サービスは、図書館で貸出を行うために必要な著作権処理等が行われた電子書籍を提供しています。電子書籍化されていても、無制限に利用できるのではなく、電子書籍の1タイトルもしくはパッケージに対して、利用できる同時アクセス数が設定されています。また、同時アクセス数等によって購入金額が変わってきます。 したがって、利用者の皆さんで共有して書籍を利用する、一度に利用できる数に限りがあるという仕組みは、紙でも電子でも同様です。 そのため、電子図書館では、貸出、返却、予約の手続きの方法を電子化によって行っていますが、貸出、返却、予約の手続きの仕組みそのものは必要となります。 紙の書籍の貸出と異なる点は、電子書籍の場合は、貸出期限が来ると自動的に返却される仕組みになっています。電子図書館で、貸出期限より早く返却されたい場合には返却ボタンを、読みたいものが貸出中の場合は予約ボタンを、それぞれ操作していただくため、返却や予約のシステムが設定されております。 ご理解賜りますよう、よろしくお願いいたします。	シティセールス推進室 本のまち推進課
44	令和5年7月	バスケットゴール	子どもが公園にバスケットゴールが欲しいと言っています。設置できないでしょうか。ご検討よろしくお願いします	明石市が管理している公園について、過去にはバスケットゴールのある公園がいくつかありましたが、いずれも住宅の密集する地域であり、周辺の住民からドリブル音などに関する苦情が相次いだことや、設備の老朽化が進んだことから、安全面も考慮して現在は取り外しています。 一方でBリーグや東京オリンピックで新たに正式種目となった3×3など、バスケットボールに対する注目の高まりとともに、バスケットゴール設置の要望も複数いただいていたことから、平成30年11月に明石北わんぱく広場に1基を設置し、おおむね好評にご利用いただいています。 屋外バスケットゴールの設置につきましては、過去の経緯から、住宅地からある程度離れていることや設置に必要なスペースが確保できることなどが条件となり、今後も慎重に検討していく課題と考えていますので、ご理解くださるようよろしくお願いいたします。	都市整備室緑化公園課 /078-918-5039

No.	公表月	件名	意見の要旨	回答(市の考え方)	担当課
45	令和5年7月	ポケモンGO(モバイルゲーム)を利用した観光客誘致のお願い	実際の街並みをゲーム内に反映させ、架空の主人公が歩きながらポケモンを捕まえたりするウォーキングゲームアプリのポケモンGOのポケストップには、ポケふたと言われるポケモンの絵が描かれたマンホールがあり、世界中のポケモン愛好者がそのポケふたをめぐる旅を楽しんだりしています。 鳥取県では砂丘がイメージされることから砂をイメージするポケモンの絵が描かれたマンホール等多くのポケふたがあり、観光客の誘致に一役買っています。 そこで明石市にもぜひポケモンGOのポケふたを置いていただきたいのです。 明石といえばタコ、タイ、海。それらと関係するポケモンのマンホールをぜひ設置して観光客を増やして活性化させてください。	明石市でも「ポケふた」について調べたことがありますが、全国の自治体からたくさんの方の希望があったため、2019年12月29日に受付が停止され、現在も同様の状況となっております。 ポケモンの絵が描かれたマンホール「ポケふた」は、各地域への来訪者を増やすことを目指す取り組みとして行われていますので、今後の参考にさせていただきます。 なお、オクタン(タコ)は宮城県南三陸町、コイキング(鯛)は新潟県小千谷市と香川県直島町にそれぞれ設置されています。	シティセールス推進室 シティセールス課/078-918-5263
46	令和5年7月	ご当地ナンバープレートについて	原付、小型バイク等に適用されるご当地ナンバープレートが明石市には無い事を知って非常に残念に思いましたので投稿します。 明石市のナンバーならタコとか天文科学館、明石海峡大橋などデザインネタには困らないと思います。地域に愛着を沸かせる為にも是非ご検討をお願いします。	ご指摘の通り、明石市には魅力ある対象物が多く、ご当地ナンバープレートの導入について様々なご意見が寄せられております。しかし、導入による費用対効果等の観点から、現時点では導入の是非の決定時期をお知らせできる状況にございません。 ご理解いただきますようよろしくお願いいたします。	税務室市民税課/078-918-5014
47	令和5年7月	明石市立図書館の利用に関して	図書館利用時にいつも地下の駐車場を利用しているのですが貸出時・返却時と2回駐車料金がかかるのが辛いです。 本を無料で貸し出していただいているので駐車代くらいという気もするのですが、家は明石駅から遠いですし、なにより発達障害のある子連れでたとどうしても車になってしまうので、せめて図書館利用の際は1時間でも割引制度があると助かります。 もし可能なら支援センターなどの市の施設利用時も割引していただけると嬉しいです。	パピオスあかしの地下駐車場は、民間が管理している駐車場のため、割引サービスを実施する場合、市が駐車場の管理者へ多くの経費を負担する可能性などがあることを理由に、割引サービスを実施できておりません。 車でお越しの利用者の方々にはご不便をおかけしており、申し訳ありませんが、ご理解のほどよろしくお願いいたします。 いただいたご意見は、今後の参考にさせていただきます。 なお、魚住にある西部図書館では図書館利用時に30分の駐車場無料サービスを実施しておりますので、よろしければそちらもぜひご利用ください。 シティセールス推進室本のまち推進課	シティセールス推進室 本のまち推進課/078-918-5209 あかし総合窓口/078-918-5645
48	令和5年7月	朝霧駅のバス時刻の表示板	JR朝霧駅の改札前のバス時刻掲示板が故障中なのですが1ヶ月以上経つように思います。 バスが来る時刻を確認したいので、直していただけるとありがたいです。	このたびは、JR朝霧駅の都市情報提供システム「あかしびじょん。」の不具合によりご不便をおかけし誠に申し訳ございません。 保守管理者による点検等を経て、現在、8月上旬の復旧を予定しております。 今しばらくご迷惑をおかけしますが、ご理解を賜りますようよろしくお願いいたします。	都市整備室都市総務課 /078-918-5037

No.	公表月	件名	意見の要旨	回答(市の考え方)	担当課
49	令和5年7月	明石市立明石商業高校野球部を市役所をあげて応援すべき	明日、7月27日、高校野球兵庫大会決勝があり、明石市立の唯一の高校である、明石商業が甲子園出場をかけて挑みます。パブリックビューイングとか、何か市全体で盛り上げる企画とかしないのですか。前に同じ市立同士の決勝となった、市立尼崎と明石商業が対戦したとき、尼崎市役所はさぞ盛り上がったと噂で聞いており、見事勝利していました。一方、明石市役所では何もなかったように思います。もっと何かしてもいいのでは。	これまで、明石商業高校が甲子園に出場した際、市広報紙やパピオスあかしのデジタルサイネージへ記事の掲載、また、市役所やJR魚住駅への横断幕の掲示を行うなど、様々な応援を行ってまいりました。この度は、残念ながら兵庫県大会の決勝戦で惜敗しましたが、お寄せいただきましたご意見につきましては、今後の応援等の検討にあたっての参考とさせていただきます。	市民相談室/078-918-5050
50	令和5年7月	スポーツ推進員の選任について	貴市役所におけるスポーツ推進員の選任方法について詳しく教えていただきたい。不透明なものを感じておりますので、公募にするなどもご検討いただきたい。	本市では、スポーツ基本法第32条第2項及び明石市スポーツ推進委員に関する規則に基づき明石市におけるスポーツ推進を図るためスポーツに関する深い関心と理解があり、スポーツ活動や支援されている方を面接や活動実績等を参考に選任しております。また、ご提案の公募につきましては、近隣市町の状況等を踏まえたうえで検討させていただきますので、ご理解を賜りますよう、お願い申し上げます。	文化・スポーツ室スポーツ振興担当/078-918-5624
51	令和5年8月	花火大会について	明石市在住の高校生です。明石の花火が見たいです。あの事故があったとき、明石の花火大会が開催されることはありません。でも、私は明石の花火を見たことがないので見てみたいです。二度とあんな事故が起こらないように規制などをしっかりとすればもう一度開催できるのではと思います。難しいかもしれないけど何年先になってもいいので、少しでもいいので検討をお願いします。	花火大会につきましては、再開してほしいとの声があることは承知しておりますが、明石市内で安全に観覧できる場所を十分に確保できないことから、従来の規模や形態での花火大会の実施は困難であると考えております。また、花火を実施してまいりました「明石市民まつり」については、2011年(平成23年)2月に「明石市民まつり検証・創造会議」から、市民主体の実行委員会で開催することが望ましいとの提言がなされており、イベントの企画内容についても、この実行委員会が中心となって決めていくことが提案されております。このような実行委員会をサポートする形で、安全を最優先に検討していくべきであると考えておりますので、ご理解賜りますようお願いいたします。	シティセールス推進室 シティセールス課/078-918-5263
52	令和5年8月	バスケットをする場所について	バスケの自主練習またはバスケで遊ぶ際に中々バスケットリングがある場所がありません。小学校の体育館は個人では中々使用出来ないし、勤労会館の体育館は個人で借りるにも利用料が高く、予約もいっぱい、街中の公園にもリングがないので使用できる所がありません。神戸市のように気軽にバスケができるような環境、場所を作ってもらえないでしょうか。	明石市が管理している公園について、過去にはバスケットゴールのある公園がいくつかありましたが、いずれも住宅の密集する地域であり、周辺の住民からドリブル音などに関する苦情が相次いだことや、設備の老朽化が進んだことから、安全面も考慮して現在は取り外しています。一方で、Bリーグや東京オリンピックで新たに正式種目となった3×3など、バスケットボールに対する注目の高まりとともに、バスケットゴール設置の要望も複数いただいていたことから、平成30年11月に明石北わんぱく広場に1基を設置し、おおむね好評にご利用いただいています。屋外バスケットゴールの設置につきましては、過去の経緯から、住宅地からある程度離れていることや設置に必要なスペースが確保できることなどが条件となり、今後も慎重に検討していく課題と考えていますので、ご理解くださるようよろしくお願いいたします。	都市整備室緑化公園課 /078-918-5039
53	令和5年9月	サンライフ明石について	西明石地区の再開発に伴い、新サンライフ明石ではトレーニング室を設けないとあったが本当でしょうか。トレーニング室は、老若男女問わずたくさんの方に利用されている施設であり、交流の場でもあります。新サンライフ明石が地域交流センターとして位置づけられているにも関わらず、その交流の場をなくすのは納得できません。一度、トレーニング室の稼働状況や利用状況の確認を行うとともに、利用者へのアンケート等を実施し、本当に必要がないのか確認をお願いします。	お問合せいただきましたサンライフ明石のリニューアルとして計画中の(仮称)西明石地域交流センターについては、現サンライフ明石のトレーニング室の機能を設ける方向で検討しております。市民参画手続きに基づく意見公募や説明会でいただいたご意見を参考にさせていただき、ご要望も多かったことから、今年6月に策定した整備計画にも「文化交流エリア(トレーニング可)」という表現で記載しております。一方、新施設へ導入を検討している機能は数多くあり、施設の面積には限りがありますので、整備する機能についてはコンパクトで効率的なものとなるよう検討する予定です。現在、建物の設計業務を進めており、成果の案がまとまりましたら、ホームページや説明会等で市民の皆様にお示ししたいと考えております。	企画・調整室/078-918-5283

No.	公表月	件名	意見の要旨	回答(市の考え方)	担当課
54	令和5年9月	少年自然の家と市民ホールのピアノの件	少年自然の家や市民ホールのグランドピアノが利用されていません。明石市にはピアノ発表会ができる適度な広さの場所がありません。もったいないので勤労福祉会館やサンライフ明石に移動して、発表会等に利用できませんか。	少年自然の家は、令和元年11月、明石市財政健全化推進協議会において、廃止などに向けて取組みを進める方針が決まっており、ピアノが設置されている管理宿泊棟は既に利用停止としていますので、現在のところ、ピアノは使用されていません。 少年自然の家の今後のあり方につきましては、市財務室公共施設担当が主となり、利用団体やまちづくり協議会など地域との意見交換を重ねながら、検討が進められているところです。 将来的に、少年自然の家又はその跡地の活用方針が固まり、ピアノが不用となった場合は、今回いただきましたご意見を踏まえ、別の施設に移設して発表会等に利用することも含め、ピアノの有効な活用方法について、関係部署と調整を図りながら検討いたしますので、ご理解いただきますようよろしくお願いいたします。 教育企画室青少年教育担当 市民ホールのピアノにつきましては、現在、大久保中学校で活用されております。 市民相談室	教育企画室青少年教育担当/078-918-5057 市民相談室/078-918-5050
55	令和5年9月	旧市立図書館について	旧市立図書館の廃墟化についてテレビの報道で知りました。市に新たな図書館を増やす計画もあるそうですが、期限切れの返すべき土地が優先ではないかと思えます。早急な解決、宜しくお願いします。	この度は旧市立図書館について、貴重なご意見をいただきましてありがとうございます。 本市としましては、旧市立図書館の解体に高額な費用を要するとの試算が出ており、市の財政にとって大きな負担となることから、国の補助金等を活用しながら、旧市立図書館の解体と新たな施設の整備を一体的に進め、市の財政負担の大幅な削減を図ってまいりたいと考えております。 なお、跡地の活用検討に当たっては、明石公園の価値を高め、市民、県民の皆さんにも喜んでいただけるような新たな施設整備のため、議会や市民の意見を丁寧にお聴きしながら進めるとともに、新施設についても県から設置管理許可を得られるよう、県としっかりと協議・調整しながら進めてまいりたいと考えておりますので、ご理解賜りますようお願いいたします。	企画・調整室/078-918-5283
56	令和5年9月	旧明石市立図書館の跡地利用について	旧明石市立図書館の跡地に立体駐車場の建設を提案します。現状、明石公園でイベントを開催すると陸上競技場西側の道路が明石公園駐車場の空き待ち駐車で大渋滞し、公共交通機関であるバスも遅延しがちです。そのため、公園北側の駐車場の周知、および拡充が必要と思えます。また、明石市管理の公園周辺駐車場の混雑状況をリアルタイムで把握できるスマホアプリも提供いただけるとありがたいです。	本市としましては、国の補助金等を活用しながら旧市立図書館の解体と新たな施設の整備を一体的に進めてまいりたいと考えております。 新たな施設の活用検討に当たっては、明石公園の価値を高め、市民、県民の皆さんにも喜んでいただけるよう、議会や市民の意見を丁寧にお聴きしながら進めるとともに、県としっかりと協議・調整しながら進めてまいりたいと考えておりますので、ご理解賜りますようお願いいたします。	企画・調整室/078-918-5283

No.	公表月	件名	意見の要旨	回答(市の考え方)	担当課
57	令和5年9月	明石図書館自習室について	自習室利用にあたっての土日の抽選を、先着順か予約制に出来ないか。先着順なら到着時間によっては諦めがつくし、予約なら取れなかった場合はわざわざ駅前まで出向く必要がなくなる。抽選に外れた際に案内された中高生フリースペースは、通信学習教材をイヤホンもせず使用している利用者がいるなど、学習するには厳しい状況でした。可能ならフリースペースとは別に学習スペースが欲しいです。	土日祝や夏休み期間などの学習可能エリア(閲覧室1・2など)は、多くの方にご利用いただいております。限られた座席数を安全管理と座席利用の機会均等の観点から利用希望者全員による抽選を行っています。先着順にすることで、開館前にエレベーター・エスカレーター付近に多くの方が並ばれることが予想され、それに伴う混乱や事故の発生等が懸念されます。また、旧図書館では座席に荷物を置いたまま休憩などで席を立たれる方も多数おられ、他の利用者から「座席が使われていないのに座れない」という意見があったこともあり、できるだけ多くの方が均等に座席を利用できる方法を検討し、現行の時間入替制での抽選方式を取っております。なお、抽選方式ではありませんが、空席がある場合は途中からでもご利用いただけます。座席の予約制についてもいただいたご意見を参考に、運用方法について今後も検討を続けて参りますので、ご理解賜りますようよろしくお願いいたします。	シティセールス推進室 本のまち推進課/078-918-5209
58	令和5年9月	問い合わせと提案	市民会館で開催された桂文珍独演会を観覧しましたが、座席のある2階に上がるのに大変苦しい思いをしました。杖をついたお年寄りも多く、車いすの人も拝見しました。なぜ、エレベーターが無いのでしょうか。また、バスの本数が少なく、全く間に合いません。市民ホールで催事が有るときは臨時バスを出すことは出来ないのですか。	明石市民会館は市民文化の創造拠点として1971年(昭和46年)に開館した施設ですが、築50年以上が経過しており建物の構造が古く、2階席へ移動する際には、エレベーターが無いため階段をご利用いただいているところであります。つきましては、市民会館の指定管理者に対して、来館される方にあらかじめ2階席の現状についてお知らせするなど、改めて対応を検討するよう指示いたしました。なお、車椅子ご利用のお申し出があった際には、1階に設けております車椅子スペースをご案内しております。ご理解いただきますようよろしくお願いいたします。文化・スポーツ室文化振興担当	文化・スポーツ室文化振興担当/078-918-5607 都市整備室都市総務課/078-918-5037
59	令和5年10月	サンライフ明石の図書室について	サークル活動のためサンライフ明石を利用しています。椅子席のある部屋を希望していますが、他のサークルと重なるため、半分程度はやむなく和室利用となっています。会員は正座が困難な高齢者が多く、ご不便をおかけしています。図書室は現在、空き部屋として使用されていないようですが、ここを定期的に使用するのには難しいのでしょうか。	サンライフ明石の2階図書室につきましては、現在の規定では貸室としてご利用いただくことができません。頂きましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただきますので今後ともよろしくお願いいたします。	産業振興室産業政策課/078-918-5098

No.	公表月	件名	意見の要旨	回答(市の考え方)	担当課
60	令和5年11月	スポゴミってご存知ですか？	丸谷市長 スポゴミってご存知ですか。 ゴミ拾いをスポーツとして行うイベントです。 明石は海も城もあり、住みやすい町で子どもも多いですが、ゴミが多くて嫌です。 キレイな海、キレイな公園、キレイな街並みの明石にして欲しいです。 スポゴミを、ぜひご検討ください。	本市では、環境保全の意欲を高める取組として、6月5日の「環境の日」を含む6月の「環境月間」にて、地域での一斉清掃等と呼びかけているところであります。 また、「空き缶等の散乱及びふん害の防止に関する条例」に基づき、多くの市民の方々が利用する主要駅周辺を散乱防止重点区域として指定し、常に清潔な状態に保つことにより、良好な環境美化が市域全体へ広がるように取り組んでいます。 さらに、市民や企業、団体等の美化活動であるアダプトプログラムによる駅前清掃や環境美化団体による清掃を支援しており、地域の方々等と行政が一体となった取組を推進しています。 ご提案いただいた「スポゴミ」については、こうした環境保全の取組に対する意識の向上を図るうえで、今後の参考とさせていただきたいと思っております。 引き続き、市民ニーズや費用対効果等を考慮しながら、効果的な環境施策の推進を図ってまいりますので、ご理解のほどよろしくお願い申し上げます。	環境室環境総務課 /078-918-5029
61	令和5年12月	図書返却ポストについて	西明石駅に図書返却ポストを設置していただきたいです。ご検討よろしくお願ひします。	現在、あかし市民図書館及び市立西部図書館のほか、館外では市内14か所で図書の返却が可能となっています。西明石駅周辺では、『中高年齢労働者福祉センター(サンライフ明石)』の図書返却ポストが最も近い返却場所となっています。 返却場所の増設については、利用者のニーズを踏まえて検討を行っていくこととなりますので、この度のご意見については今後の参考とさせていただきます。貴重なご意見ありがとうございました。今後とも明石市立図書館をご利用ください。 ※参考：明石市立図書館ホームページ https://www.akashi-lib.jp/guidance.html#guide-2 明石市政策局シティセールス推進室本のまち推進課	シティセールス推進室 本のまち推進課/078-918-5209